



Manifestations respiratoires chroniques au cours de la leucémie lymphoïde chronique : A propos d'un cas

S.Smaini, M.Bouras ,H. Souhi, M, Mzouri, A,Zegumout ,I. Rhorfi,

Service de Pneumologie, Hôpital Militaire d'Instruction Mohamed V

Faculté de Médecine et de Pharmacie, Université Med V, Rabat



Hôpital
Militaire
Rabat

Introduction

La leucémie lymphoïde chronique (LLC) est la plus fréquente des leucémies de l'adulte , elle représente 30 % des leucémies et concerne essentiellement les hommes sexagénaires , La localisation médiastino- pulmonaire notamment bronchique est rare , Nous rapportons le cas d'un patient de 67 ans , ayant une détermination bronchique de sa maladie

Observation médicale :

Nous rapportons le cas d'un patient de 67 ans , sans tares médicales , tabagique chronique 30 PA sevré il y'a 11 ans , traité pour tuberculose ganglionnaire en 1987 déclaré guéri , suivi en service d'hématologie clinique pour leucémie lymphoïde chronique (Matutes 3:5) stade A sous surveillance, Qui présente depuis 06 mois une toux sèche sans autres signes respiratoires associés le tout évoluant dans un contexte de conservation de l'état général,

L'examen clinique trouve un des râles crépitants diffus à l'auscultation pulmonaire , Des adénopathies cervicales bilatérales à l'examen ganglionnaire , le reste de l'examen somatique est sans particularité La radiographie thoracique avait montré des opacités nodulaires et micronodulaires à distribution bronchogène

La tomodensitométrie thoracique montre de multiples infiltrats nodulaires et micronodulaires a disposition centro-lobulaires bronchiolaires (arbre en bourgeons) disséminés dans les deux champs pulmonaires surtout dans les régions moyennes et basales avec des zones confluentes réalisant des condensations sous pleurales par endroits , avec des foyers de DDB des lobes moyens et des poly adénopathies médiastinales,

La bronchoscopie montre une muqueuse inflammatoire aussi bien à droite qu'à gauche saignant au contact dont la biopsie a permis le diagnostic d'une localisation bronchique de la Leucémie lymphoïde chronique,

Vu le contexte global il s'agit d'une localisation bronchique , pulmonaire et ganglionnaire de la LLC

psila

Conclusion :

- Les localisations bronchiques de la LLC sont de diagnostic difficile et peuvent inaugurer la maladie ou apparaître lors de l'évolution